

HARIBO hat sich neben sozialen, ökonomischen und ökologischen Verpflichtungen zudem klare Ziele zur Energieeinsparung und zur Verbesserung der Energieeffizienz gesetzt. Aus der gemeinsamen Verantwortung gegenüber Menschen, Umwelt und Klima soll eine profitable Produktion durch eine Verbesserung der energetischen Leistung und die Vermeidung oder Verringerung von Energieverschwendung und negativen Umwelt- und Klimaeinflüssen in Einklang gebracht werden, wo dies technisch und organisatorisch möglich sowie wirtschaftlich tragbar ist. Hierbei ist es für uns eine Selbstverständlichkeit, den Kontext der Organisation zu berücksichtigen, sowie die rechtlichen und behördlichen Vorschriften und sonstigen bindenden Verpflichtungen, die für unser Unternehmen relevant sind, einzuhalten und sonstige energie- und klimabezogene Interessen sowie die uns selbst gestellten Anforderungen an den Energieverbrauch wo möglich zu übertreffen.

Die fortlaufende Verbesserung unserer energetischen Leistungen ist für uns mittel- und langfristig auch Voraussetzung für eine wirksame Senkung der Kosten und ein wichtiger Beitrag zur Senkung des Energieverbrauchs. Eine störungsfreie Organisation, fortschrittliche Managementmethoden und der Stand der bestverfügbaren Technologie bilden den dafür notwendigen Rahmen. Die erforderlichen finanziellen und strukturellen Voraussetzungen werden sichergestellt. Energieziele und -programme und deren Überprüfung erfolgen anhand messbarer Merkmale.

Die Führungskräfte sind verpflichtet, die in ihrem Verantwortungsbereich geltenden Management-Praktiken anzuwenden, ihre Wirksamkeit ständig zu überwachen und den neuesten Kenntnissen und Erfordernissen anzupassen. Jede/r Mitarbeiter/-in ist in unser Management-system eingebunden und hat das Recht und die Pflicht, darauf hinzuarbeiten, dass Umstände, welche unnötigen Verbrauch von Energie bewirken, beseitigt werden. Durch Informationen und Schulungen fördern wir ein energiebewusstes Verhalten unserer Mitarbeiter innerhalb und außerhalb des Betriebes. In der täglichen Praxis wirkt sich dies wie folgt aus:

In addition to social, economic and ecological obligations, HARIBO has also set itself clear targets for energy saving. Based on our shared responsibility towards people, the environment and the climate, profitable production should be reconciled by improving energy performance and avoiding or reducing energy waste and negative environmental and climate impacts where this is technically and organisationally possible and economically viable. In doing so, it is a matter of course for us to take into account the context of the organisation and to comply with the legal and official regulations and other binding obligations that are relevant to our company and to exceed other energy and climate-related interests and our own energy consumption requirements wherever possible.

Continuous improvement of our energy performance is also a prerequisite for us to effectively reduce costs in the medium and long term and an important contribution to reducing energy consumption. A trouble-free organisation, advanced management methods and the state of the best available technology provide the necessary framework for this. The necessary financial and structural conditions are ensured. Energy targets and programmes and their review are based on measurable characteristics.

Managers are obliged to apply the management practices applicable in their area of responsibility, to constantly monitor their effectiveness and to adapt them to the latest knowledge and requirements. Every employee is involved in our management system and has the right and duty to work towards eliminating circumstances that cause unnecessary consumption of energy. Through information and training, we promote energy-conscious behaviour among our employees both inside and outside the company. In daily practice, this has the following effects:

- The management derives concrete goals and pursues them in strategy maps.
- The opportunities and risks associated with our key processes are identified, evaluated, documented and utilised as far as possible.
- The requirements and expectations of interested parties are taken into account and evaluated.

- Die Geschäftsleitung leitet konkrete Ziele ab und verfolgt diese in Strategiekarten.
  - Die Chancen und Risiken, welche in Verbindung mit unseren wesentlichen Prozessen stehen, werden bestimmt, bewertet, dokumentiert und möglichst genutzt.
  - Die Erfordernisse und Erwartungen interessierter Parteien werden berücksichtigt und bewertet.
  - Der Energieeinsatz in der Produktion wird durch fortlaufend Verbesserungsprozesse (energieeffizienzfördernde Programme) sukzessive minimiert.
  - Ein regelmäßiger Abgleich einzelner Verbraucher durch kontinuierliche Messungen und Stichprobenmessungen wird Unregelmäßigkeiten aufdecken.
  - Die Produktion von qualitativ hochwertigen Produkten wird kontinuierlich auf mögliche Energieeinsparpotenziale untersucht.
  - Technische Erneuerungen im Bereich Antriebstechnik, Lüftung, Beleuchtung etc. orientieren sich stets an dem neuesten Stand der Technik.
  - Die Ressourcenschonung und die Energieeinsparung werden bei der Planung von Anlagen und Bauvorhaben berücksichtigt
  - Das Management verpflichtet sich, die Verantwortlichkeiten für anlagentechnische Belange klar zu definieren und behält sich vor, produktionstechnische Daten in regelmäßigen Abständen zu überprüfen.
  - Das Einbeziehen des Umweltgedanken und die Entwicklung eines fundierten Umweltbewusstseins soll der täglichen Arbeit für alle Mitarbeiter vermittelt werden
- The use of energy in production is through continuous improvement processes (energy efficiency-promoting programmes).
  - Regular balancing of individual consumers through continuous measurements and random sampling will detect irregularities.
  - The production of high-quality products is continuously examined for potential energy savings.
  - Technical renewals in the area of drive technology, ventilation, lighting, etc. are always oriented towards the latest state of the art.
  - Resource conservation and energy savings are taken into account when planning facilities and construction projects
  - The management is committed to clearly defining responsibilities for plant engineering issues and reserves the right to review production engineering data at regular intervals.
  - The inclusion of environmental thinking and the development of a sound environmental awareness should be communicated to all employees in their daily work

Die aufgeführten Maßnahmen und Ziele zur Reduzierung des Energieeinsatzes finden in allen Abteilungen Anwendung und werden durch die Führungsebene und alle leitenden Mitarbeiter an die weiteren Mitarbeiter kommuniziert. Jede/r Mitarbeiter/in ist in unser Managementsystem eingebunden und hat das Recht und die Pflicht darauf hinzuwirken, dass Umstände, welche unnötige Energieverbräuche bewirken, beseitigt werden. Durch Informationen und Schulungen fördern wir ein energiebewusstes Verhalten. Die Führungskräfte sind verpflichtet, die in ihrem Verantwortungsbereich geltenden Management-Praktiken anzuwenden, ihre Wirksamkeit ständig

The measures and targets listed for reducing energy consumption are applied in all departments and are communicated to other employees by the management level and all senior employees. Every employee is integrated into our management system and has the right and duty to work towards eliminating circumstances that cause unnecessary energy consumption. We promote energy-conscious behaviour through information and training. Managers are obliged to apply the management practices applicable in their area of responsibility, to constantly monitor their effectiveness and to adapt them to the latest knowledge and requirements.

Reducing energy consumption is an important part of our corporate policy. We are aware that our activities consume natural resources and can have a negative impact. It is therefore our duty to minimise the consumption of energy and resources as far as economically and technically possible and by means of well-thought-out processes.

zu überwachen und den neuesten Kenntnissen und Erfordernissen anzupassen.

In unseren Unternehmen ist das Senken des Energieverbrauches ein wichtiger Bestandteil der Unternehmenspolitik. Es ist uns bewusst, dass unsere Tätigkeiten natürliche Ressourcen verbrauchen und sich negativ auswirken können. Daher ist es unsere Pflicht, den Verbrauch von Energie und Ressourcen im Rahmen der wirtschaftlichen und technischen Möglichkeiten und mittels durchdachter Abläufe auf das mögliche Minimum zu reduzieren.